

Lausanne, le 17 décembre 2025

Communiqué de presse du PLR Vaud

Budget 2026

Une adoption qui sonne comme un avertissement

Le PLR Vaud a accepté sans conviction le budget cantonal. Dans un contexte marqué par le revirement du Conseil d'État sur la contribution de crise, perturbé par une forte pression syndicale et émaillé par les discours alarmistes de la gauche, le PLR a toutefois fait le choix de la responsabilité et de l'intérêt général. Un choix que n'a visiblement pas fait le Parti socialiste, qui semble vouloir sombrer dans l'opposition.

La semaine passée, en retirant son décret sur la contribution de crise, cédant ainsi aux pressions de la rue, le Conseil d'État a brouillé les cartes de sa politique financière. Ce revirement a affaibli la crédibilité de l'Exécutif.

Dans ce contexte exigeant, le PLR a néanmoins obtenu des résultats majeurs. Avec ses alliés, il a imposé des inflexions déterminantes, en particulier la suppression de contributions supplémentaires pesant sur les entreprises. Le PLR se réjouit également des succès obtenus en faveur des communes. La droite a joué un rôle central pour éviter un transfert irresponsable de charges vers les collectivités locales. Finalement ce budget comportera plus de 200 millions de francs de mesures d'économies, qui constituent une première étape sur le chemin que le canton devra emprunter pour un retour à l'équilibre.

Lors de ces débats, le PLR Vaud a dénoncé le discours alarmiste de la gauche, qui a notamment parlé de « démantèlement de l'État ». Cette affirmation ne résiste pas à l'analyse des faits. Les charges de l'État progressent de manière significative. À titre d'exemple, les dépenses de cohésion sociale augmentent de près de 282 millions de francs, tandis que les prestations essentielles sont pleinement maintenues. Parler de démantèlement relève d'une caricature déconnectée de toute réalité.

Face à ces dérives, le PLR a refusé la surenchère et le blocage. Il n'a ni cautionné les revirements du Conseil d'État ni cédé aux injonctions syndicales et encore moins accepté les propositions de hausses d'impôt ou de taxes de la gauche. Il a pris ses responsabilités pour garantir au canton un budget, condition indispensable à la stabilité institutionnelle, à la sécurité juridique et à la confiance des communes, des entreprises et de la population.

Les années à venir demanderont des efforts importants au canton pour rétablir l'équilibre budgétaire entre l'emballement de ses dépenses et ses rentrées fiscales. Contrairement à la gauche qui, à chaque difficulté, propose une augmentation d'impôt ou de taxe, le PLR Vaud compte se pencher sérieusement sur l'efficience de l'Etat et les économies possibles. Il sera particulièrement attentif à la mesure de gel pour 24 millions de renouvellement des postes de six mois proposée par le gouvernement.

Le PLR Vaud tient à saluer et remercier tout particulièrement les membres PLR de la Commission des finances (COFIN) pour l'ampleur et la qualité de leur travail tout au long de ce processus budgétaire exigeant. Leur engagement, leur rigueur et leur sens des responsabilités ont été déterminants.

Contacts :

Florence Bettchart-Narbel, présidente du PLR Vaud, députée, 076 347 08 87

Nicolas Suter, chef du groupe PLR au Grand Conseil, député, 076 559 00 71

Jérôme Thuillard, secrétaire général, 021 323 72 78